

## México regresa al Top 20 de la IED (El Financiero 27/07/11)

México regresa al Top 20 de la IED (El Financiero 27/07/11) Ivette Saldaña Miércoles, 27 de julio de 2011 • Captó 18 mil 679 millones de dólares en 2010. • Brasil sigue a la delantera en AL con 48 mil 438 millones. • Flujos de capital aún están 37% por debajo del nivel precrisis. A pesar de que en 2010 México regresó a la lista de los principales 20 receptores de Inversión Extranjera Directa (IED) en el mundo al recibir 18 mil 679 millones de dólares y quedar en el sitio 18, en América Latina, Brasil fue el más atractivo de la región en ese año al captar 48 mil 438 millones. En el Reporte Mundial de Inversiones 2011 de la Conferencia de las Naciones Unidas para el Comercio y el Desarrollo se informó que globalmente mejoraron los flujos de capital de 2009 a 2010 al subir 4.97 por ciento y llegar a 1.24 billones de dólares. Sin embargo, esa cifra quedó por debajo de los 1.97 billones de dólares de 2007, es decir, que todavía se está 37 por ciento debajo del nivel de la precrisis. Los países que más recibieron inversiones fueron Estados Unidos con 228 mil millones; seguido por China con 106 mil millones; Hong Kong con 69 mil millones; Bélgica con 62 mil millones, y Brasil con 48 mil, lo que le permitió subir del lugar 15 al quinto, mientras que México pasó del 21 al número 18 con 18 mil 679 millones. "Hay recuperación (de la IED) pero quizá será hasta 2013 o 2014 cuando puedan alcanzarse las cifras de Inversión vistas antes de la crisis" porque, a consecuencia de la proliferación de restricciones a la IED, se espera un lento crecimiento de la entrada de capital a las economías, consideró el consultor independiente Gregorio Canales. Explicó que, mientras la mayoría de las economías emitieron regulaciones restrictivas para las inversiones, en México la legislación permaneció bastante estable, aunque hay mucho espacio para que se liberalicen sectores donde puede participar capital foráneo. En el informe se explicó que, mientras en 2000 los cambios hechos en la política para regular la IED en el mundo se condujeron en 98 por ciento a la liberalización y el 2 por ciento a la restricción, en 2010 el 32 por ciento de las reglas para IED están en 32 por ciento para restringir y en 68 para liberar. Opciones México bien pudiera explotar más la agricultura por contrato, que es una forma de inversión extranjera no accionaria que se utiliza mucho en Brasil y en Egipto, pero que no ha tenido mucho éxito en nuestro país por la falta de organismos que sancionen las irregularidades que pudieran surgir. Sobre las inversiones que realizan empresas mexicanas en el extranjero, en 2010 éstas desarrollaron proyectos en el exterior por 14 mil 345 millones de dólares, que fue casi el doble de los siete mil millones del 2009. No obstante, Canales dijo que "el proceso de internacionalización de las empresas brasileñas es mayor que el de las mexicanas. Las firmas de Brasil tienen un acumulado de inversiones en el extranjero de 180 mil millones, mientras que las firmas de México las tienen de 66 mil 152 millones, aunque van en aumento. "Las adquisiciones realizadas por empresas transnacionales en América Latina y el Caribe registraron un aumento repentino pasando de valores negativos (debido a la desinversión) en 2009 a 29 mil millones de dólares en 2010", se explicó en el documento. Además, tras la crisis financiera se abrieron más oportunidades de inversión en diversos sectores como minerales de hierro, acereras, alimentos, cemento, productos químicos y petróleo. Por ejemplo, las empresas brasileñas que más activas están en inversiones son: Vale, Gerdau, Camargo Correa, Votorantim, Petrobras y Braskem; mientras que de México aparecen Televisa, Sigma Alimentos, Metalsa e Inmobiliaria Carso.